

# La Opinión

Este periódico, que es el único que se publica al mediodía, es el que conviene al anunciante. No olvide usted que nuestro teléfono es el 36-86 M., y nuestro apartado de Correos el 457.

10 CENTIMOS Año IV.—Núm. 766

SEGUNDA EPOCA

Apartado de correos 457 - Teléfono 36-86 M.

Diario independiente Redacción y Administración: Magdalena, 21

Madrid, 30 de junio de 1926

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

## HABLA EL REY

### Sobre el progreso de España y la Liga de las Naciones

PARIS 28.—«Le Figaro» publica las siguientes declaraciones de Su Majestad el Rey de España, don Alfonso XIII, hechas a su director artístico, el conocido literato y académico Robert de Flers.

«España—dijo—ha realizado enormes progresos en los últimos tres años. La restauración de nuestras finanzas se aproxima al equilibrio en el presupuesto. Desde 1921 el déficit se ha reducido en más de dos tercios. El obrero trabaja con regularidad y ardor.

Los desórdenes han cesado. Se ha habido estos días de revueltas internas. Si hubiesen tenido importancia, estaría yo aquí? Verdaderamente, España ha vuelto a hallar una calma saludable y fecunda.

Seguramente usted habrá oído hablar de un atroz despotismo del Directorio. Estas son opiniones lanzadas por algunos agitadores para la exportación. Las ciudades más agitadas del país se han tranquilizado. Antes en Barcelona no había temporada sin cinco o seis asesinatos de patronos o jefes de industria. En los últimos tres años sólo se ha registrado uno.

Parece que le sorprenden mis declaraciones. No quiero que me tome por meridional. Venga a España conmigo; iremos a pasear de noche por los barrios apartados en coche abierto y sin vigilancia. Verá usted con qué seguridad circulamos; verá usted también qué «buenas migas» hacen el Rey de España y su pueblo.

Podéis afirmar sin temor a ser desmentido, que la paz interior se ha restablecido en España.»

A la pregunta de si España piensa abandonar la Sociedad de las Naciones, en el caso de no ser atendidas sus demandas, contestó:

«Acabamos de ratificar el artículo que dispone la no reelección de los miembros del Consejo después de un determinado tiempo de ejercicio; pero... usted puede estar seguro de que si no se satisfacen las legítimas aspiraciones de España, nos veremos obligados a no tener por la Sociedad de Naciones el mismo interés que en el pasado. Otra cosa sería deprimente para nuestra dignidad. De todos modos deseamos vivamente que se llegue a una solución satisfactoria.

En algunas conferencias internacionales se nos ha tratado de un modo singular. Por ejemplo, en la reducción de los armamentos navales se hubiera querido fijarnos un límite bien bajo, mientras otras fuerzas se desarrollaban de modo que puede ser mucho más amenazador para la paz del mundo. Ya sé que todas esas Conferencias se hacían con objeto de pacificar los ánimos; pero es esencial darles base sólida. Es preciso que las naciones, como los individuos, tengan sentido común.»

Por último, el Rey de España expresó su confianza en el pronto resurgimiento de Francia. «Quizá—dijo—tenemos los españoles más confianza en vosotros que vosotros mismos. ¿Qué nación posee las riquezas, tanto materiales como espirituales, que posee Francia?»

## La cuestión del Pacífico

### Bolivia y Perú se ponen al habla.

LA PAZ 29.—En la Cancillería boliviana el ministro de Relaciones exteriores ha sostenido una larga conversación con el representante del Perú.

A la salida éste se ha negado a hacer manifestaciones, e interrogado por un periodista acerca de si se había tratado en la entrevista de la cuestión del Pacífico, se ha limitado a decir que aunque lo negara en absoluto, la Prensa continuaría interpretando sus palabras sin hacer caso de su verdadero significado, y ha aprovechado la ocasión para lamentarse de las declaraciones que le han atribuido durante estos últimos días, y que por tres veces se ha visto obligado a rectificar.—Agencia Americana.

## Asociación de la Prensa extranjera

BERLIN 28.—Anoche se ha celebrado el vigésimo banquete anual de la Asociación de la Prensa extranjera.

Su presidente, el periodista francés señor Blum, dió la bienvenida a los numerosos representantes del Cuerpo diplomático, Gobierno alemán y Reichstag que asistían al acto, formulando el deseo de que la obra de paz comenzada en Locarno por iniciativa del señor Stressemann, dé pronto y para todas las naciones que han participa-

do en ella, los deseados frutos, tanto en el terreno político como en el económico.

El decano del Cuerpo diplomático, monseñor Pacelli, y el señor Stressemann, ministro de Negocios extranjeros, subrayaron en sendos discursos cuán necesaria es la colaboración mundial en esta labor para la realización del vivo y ardiente deseo de paz.

El señor Stressemann declaró que la política extranjera se presenta hoy difícil, formulando su firme convicción de que las grandes ideas en que se hallan hoy inspirados los Gobiernos y habrán de estarlo todos los Tratados futuros, sabrán salir victoriosas de las dificultades que todavía quedan por vencer.

«Europa—añadió el señor Stressemann—está condenada a la más desoladora esterilidad si no lograrse la aprobación de los acuerdos concertados en Locarno y la política de paz en la cual se inspiran.»

Hablando luego de la situación económica mundial, el ministro de Negocios extranjeros añadió que consideraba necesario su reconstitución, declarando, finalmente, que en la dura lucha emprendida por Francia para estabilizar su moneda acompañan a la nación vecina los deseos de todos los alemanes, convencidos de que muy pronto logrará consolidar su situación.

## DE HIPICA

### Carreras de caballos en París.

La jornada cumbre de la temporada hipica parisina, el Gran Prix de París, se ha celebrado el pasado domingo, ganándolo, entre la general sorpresa, «Take My Tip», que venció al favorito «Bibibi»; tercero fué «Bois Josselyn».

A presenciar las carreras acudieron los Reyes de España, que fueron cariñosamente ovacionados por el numeroso público que llenaba el hipódromo de Longchamps.

«Take My Tip», ganador del Gran Premio de París, 500.000 francos, pertenece a James Hennessi, y fué montado por Jennings. En anteriores reuniones se había comportado oscuramente, y muchos de los participantes a este Gran Premio ya le habían vencido, siendo, por lo tanto, su victoria una gran sorpresa, de la que se beneficiaron sus escasos aportantes.

Este Gran Premio, que constituye la honra del deporte hipico francés, fué ganado el año pasado por «Reine Lumiere», afortunada compra que, días anteriores al premio, hizo el barón de Rothschild.

## El «raid» París-Rabat-París

En los primeros días del próximo mes de julio dos oficiales franceses se proponen realizar el vuelo rápido sin escala París-Rabat-París, volando sobre España en la ruta San Sebastián-Gioraltar, desde las cuatro a las nueve de la mañana, en el viaje de ida, y desde la una a las seis de la tarde, en el de regreso.

Este vuelo tendrá gran importancia deportiva.

El jefe del Servicio Meteorológico francés, general Dechambre, se ha dirigido al jefe del mismo servicio español, don Enrique Mesguer, rogándole la protección meteorológica al vuelo a lo largo del recorrido que dicho avión ha de efectuar.

El señor Mesguer ha estudiado y dispuesto un acabado plan de protección meteorológica, en virtud del cual los aviadores franceses recibirán a cada hora, y a lo largo de su ruta, los informes meteorológicos indispensables para el feliz éxito de la empresa.

El general Elola, director general del Instituto Geográfico, ha aprobado el plan del jefe del Servicio Meteorológico Nacional, señor Mesguer, y sólo se espera la noticia oficial de la salida de los aviadores franceses para poner en práctica el sistema a seguir, satisfaciendo de este modo los deseos del Gobierno francés.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## Información de Marina

### La Junta Consultiva de Navegación.

Se ha reunido el Pleno de la Junta Consultiva de Navegación, bajo la presidencia del director general de Navegación, contraalmirante D. José González Fillón, y con asistencia de todos los vocales que la integran, señores Andújar, barón de Sastréguí, Dómínguez, de la Torre, Ibarra, López Dóriga, Landa, Arroyo, García Solá, Anastasio, Ferrer, Armona, F. González, C. Celaya, Lloréns, M. Ventosa, Comes Peña, Camacho, Morales, Sust, Pérez Montoro, Rélinque, Piñó, Somoza, González Aledo, Azqueta, Freijero, Prados Urquijo, Pastor y Angulo, secretario.

Además de los continuos trabajos de su Comisión permanente, que fueron aprobados en esta reunión plenaria, y de la reunión extraordinaria que tuvo lugar el pasado mes de enero, para informar respecto a las cuestiones del trabajo marítimo que han sido tratadas en la Conferencia de Ginebra, en la actual se han estudiado problemas del mayor interés para la Marina mercante, como los relativos a la creación del Instituto Social del Marino, inscripción de los armadores en las Asociaciones de navieros, reformas procedentes en el impuesto de Transportes, etc., y principalmente un estudio preparatorio de posibles soluciones a las dificultades que pueden originarse de prorrogar o no la vigencia del Real decreto de 3 de noviembre de 1923, regulador de la navegación de cabotaje nacional, en relación con las disposiciones de la ley de 1925, de protección a la navegación y a la construcción naval, a cuyo propósito se reiteraron los más calurosos elogios al Gobierno y al ministro de Marina por el acierto en la publicación de esa ley, que tan poderoso auxilio ha prestado a la Marina mercante española.

### Comunicaciones marítimas.

En el Ministerio de Marina se han facilitado los siguientes despachos:

Del comandante de Melilla: «Me comunica Delegación Transmediterránea que, cumpliendo órdenes Comandancia General, se reanudan los servicios de este puerto a los Peñones, con arreglo al siguiente itinerario: martes, diez y ocho horas, salida para los Peñones, regresando a Melilla; sábados, doce horas, salida para Cabo de Agua y Chafarinas, regresando los domingos.

El vapor «Gandía» cumplirá este servicio.»

### Las fuerzas navales en Africa.

El comandante general de las Fuerzas navales del Norte de Africa telegrafía lo siguiente:

«Con cañonero «Canalejas» me trasladé a Pescadores, donde reconoci aquella cala desde punto vista marítimo; di órdenes a los buques allí estacionados, regresando a Ceuta. Cruce «Extremadura» y guardacostas «Alcazar» se trasladaron a Mestaza orden general en jefe. Ocupado M'Ter, la barca Capaz internose cabilas, y cañoneros «Dato» y «Uad-Ras» vienen a Ceuta a repostarse para continuar con la columna las sucesivas ocupaciones en el avance por la costa. Los guardacostas protegen hoy Aviación desde Uad-Lau a Tiguisas.»

### Los mineros de Inglaterra.

## Cook anuncia la mayor batalla política del siglo

LONDRES 29.—El secretario de la Federación de Mineros ha declarado que va a comenzar la mayor batalla política del siglo.

En opinión del secretario de la Federación de mineros, señor Cook, la votación en las Cámaras de la jornada de ocho horas dará lugar a un de los debates políticos más enconados de los registrados en el presente siglo, y ha dicho que las Uniones de ferroviarios y trabajadores de los puertos celebrarán en breve una Conferencia para acordar la paralización del tráfico de carbón.

El Gobierno no piensa entablar nuevas negociaciones, y menos aún los propietarios, que esperan la votación de la jornada de ocho horas.

Lord Hunsdon, presidente de la Asociación conservadora de la City, ha declarado que el pago de socorros a las mujeres y a los niños de los mineros no sirve más que a ayudar a la resistencia.

«Los mineros—ha dicho—se portan como enemigos del país. ¿Es que durante la guerra hubiéramos alimentado a nuestros enemigos alemanes?»

El ministro de Trabajo ha presentado en

la Cámara de los Comunes, en segunda lectura, el «bill» estableciendo la jornada de ocho horas en las minas. Dijo que la industria carbonera se encuentra en situación excepcional, y, por lo tanto, se necesitan medidas excepcionales.

Los laboristas se opusieron.

En una reunión del Comité ejecutivo de la Federación de mineros, el delegado alemán Husemann ha comunicado que en Alemania se habían cerrado varias minas de carbón, habiendo sido despedidos 100.000 obreros.

De todos modos, continúa llegando carbón extranjero a Inglaterra, y en Glasgow están descargando combustible barcos alemanes 13, cuatro de Silesia y dos de los Estados Unidos.

## La situación en Portugal.

Declaraciones del ministro de Justicia. Inspección en Correos y Telégrafos.— Varias noticias.

LISBOA 29.—El ministro de Justicia, en unas declaraciones que ha hecho ha anunciado que hasta dentro de varios días no se conocerá el texto de la nueva ley de Prensa.

«Esta—ha añadido—servirá para evitar los abusos; pero los verdaderos periodistas tendrán más libertad aún.»

En la Administración de Correos y Telégrafos se va a realizar una inspección.

El ex presidente del Consejo de ministros, señor Da Silva, que era director de Comunicaciones, ha sido declarado excedente con las dos terceras partes del sueldo.

Ha sido destituido de su cargo de administrador de la Compañía de Mozambique el coronel Manuel María Coelho.

El almirante Macedo Couto ha pedido que se publiquen los resultados de la investigación realizada en lo referente a los transportes marítimos del Estado.

En Sacavem han jurado la bandera 4.000 reclutas.

Han tomado posesión de sus cargos el teniente coronel Raúl Esteves, jefe del batallón de Ferrocarriles, y los capitanes Franco y Acevedo, de la Dirección y Subdirección de la Policía.

El Tribunal arbitral ha fallado favorablemente la pretensión de la Compañía del ferrocarril de Salamanca, relativa a la liquidación de intereses acordada en la ley de 29 de agosto de 1889.

## Del Extranjero

### Macabro adorno para unos jardines.

LONDRES 29.—El corresponsal de la B. U. P. en Shirna, telegrafía que todos los turcos condenados a muerte por el Tribunal de la Independencia por haber participado en el complot dirigido contra la vida del presidente Mustafa Kemal, serán ahorcados en los árboles de los jardines públicos de Smirna.

### Regreso de una evangelizadora.

NUEVA YORK 29.—Dicen de Los Angeles que la famosa pastora evangélica Miss Person, que hace un mes había sido aprisionada por unos malhechores mejicanos, y que hace pocos días logró evadirse, ha regresado a California.

En Los Angeles ha sido objeto por parte de los fieles de una recepción entusiasta.

Millares de adheridos a sus doctrinas la acogieron cantando hosanas y dando gritos de agradecimientos los fieles.

Miss Person fué conducida en medio de una procesión, que se deslizó sobre una verdadera alfombra de rosas.

### ¿Dónde están los restos del Zar Alejandro I?

LENINGRADO 29.—Ante numerosa asistencia, que ha quedado decepcionada, se ha procedido a la apertura de la tumba del Zar Alejandro I.

Se esperaba encontrar alhajas y documentos; pero ni siquiera se han encontrado los restos del emperador.

Siempre habían circulado rumores a raíz de la muerte del Zar de que su personalidad había sido suplantada, entendiéndose como tal Zar al cadáver de un desconocido cualquiera y que el Zar Alejandro se había retirado a un monasterio, habiéndose perdido su rastro.

### Por la beatificación de Pío X.

ROMA 29.—El Observatorio romano dice que el Vaticano continúa recibiendo mensajes y solicitudes de todo el mundo pidiendo que se abra lo antes posible la causa de beatificación del Papa Pío X.

## NOTABLE CONFERENCIA

### Sobre el famoso vuelo Palos Buenos Aires

Nuestro antiguo colaborador el ilustre general de Infantería de Marina don José Cebrían Saura, dignísimo académico de la Real Hispano-Americana, de Cádiz, accediendo a la invitación hecha por el presidente del Casino de San Fernando, don Julián Sánchez Ferragut, dió una interesante conferencia en los salones de la mencionada Sociedad, sobre tema tan sugestivo y actual como era el raid Palos-Buenos Aires, llevado a efecto por nuestros compatriotas Franco, Ruiz de Alda, Durán y Rada, dando un paso gigante a través del Atlántico para unir espiritualmente una vez más a la madre patria nuestra amada España con sus hijas de América, e intervención que en dicho raid ha tenido nuestra Marina de guerra, ostentando su representación y de la Aviación naval el ilustre jerezano señor don Manuel Durán, teniente de navío de la gloriosa Marina española.

La indicación del contenido de dicha disertación, verdaderamente acertada, por unirse en ella una escrupulosa objetividad con una narración animada y elegante de los hechos excusará de repetir una vez más los elogios merecidísimos tributados al docto conferenciante. Después de un exordio impuesto por las circunstancias, y en el que el señor Cebrían saluda elocuentemente a la mujer española y alude a la obra histórica de España en Ultramar, va estudiando detenida y acertadamente los puntos que siguen:

- Primero. Antecedentes del raid.
- Segundo. La travesía aérea: ruta gloriosa.
- Tercero. La salida.
- Cuarto. La llegada.
- Quinto. La cooperación de la Marina de guerra al éxito del raid.
- Sexto. Consecuencias que para el porvenir puede tener el raid.

De estas secciones, todas documentadísimas, como era de suponer, dado el carácter del conferenciante, y por ser materia de mayor interés en la vecina población, primer departamento marítimo, así como, por menos puntualizada hasta entonces, la más ampliamente oída ocupa buena parte de la disertación, y a la que acompaña una abundante y bien seleccionada documentación de Prensa, y, por su brillantez y acierto, no le va en zaga la última, epílogo digno de la bien trabajada y mejor orientada conferencia.

El criterio sensato del señor Cebrían, que le ha permitido separarse así del rutinario excesivo como del criticismo demoleedor, comunica un mayor interés y simpatía a la conferencia de que nos ocupamos.

Unimos nuestra felicitación a las muchas y merecidísimas recibidas por el ilustre general Cebrían Saura, nuestro querido amigo, cuyo interesantísimo trabajo deseáramos ver publicado, como su importancia lo exige, prestandose con ello un servicio importante a la difusión de los ideales hispanoamericanos y a la bibliografía marítima nacional, ya enriquecida por anteriores obras del señor Cebrían Saura.

## Los grandes vuelos

### El viaje del «Norge» ha costado más de tres millones de pesetas.

NUEVA YORK 29.—El sábado próximo saldrán para esta ciudad desde Seattle, donde se encuentran ahora, los miembros de la expedición de Amundsen.

Este ha declarado que no volvería a tomar parte en ninguna expedición polar; pero los compañeros suyos tienen el proyecto de repetir el viaje de Alaska al Polo Norte, con objeto de terminar la exploración de esa parte y aclarar de modo definitivo la cuestión de si hay o no tierras en el Océano Ártico. Utilizarán para ello el mismo dirigible.

Según Amundsen, el coste de la expedición actual puede calcularse en medio millón de dólares (3.115.000 pesetas, al cambio de ayer).

### Veintiseis horas en el aire.

PARIS 29.—El ministerio de Aeronáutica comunica que los aviadores hermanos Arrachard han aterrizado en Bassora, procedentes de París, después de un vuelo de 4.000 kilómetros, efectuado en veintiseis horas y media, sin escala. Los aviadores, al realizar esta nueva hazaña, han batido todos los records de duración y distancia.

MARRUECOS

Progresan la ocupación de todo el Protectorado

El parte oficial del lunes.

Ha sido facilitado el siguiente parte: «El comandante Capaz, con su jarca, ha continuado hoy la recogida de armamento en Tausgani y Beni Mansó. Sin más novedad en la zona de Protectorado.»

Homenaje al señor Ortuño en Alcazarquivir.

LARACHE 29.—El presidente del Círculo Español de Larache, don José Ortuño, ha recibido en Alcazarquivir un homenaje por sus trabajos a favor de los prisioneros españoles.

Fue obsequiado en los jardines del Consulado español con un vino de honor, asistiendo las colonias española y hebrea.

El homenaje fue ofrecido por el consular señor Cajigas, a la colonia de Rabat.

En el discurso de gracias del señor Ortuño, entre los detalles relatados del cautiverio de nuestros compatriotas, cita el rasgo del capitán médico señor Ranón, que rechazó el ofrecimiento de Al-el-Krim de quince pesetas diarias, comida, caballo y criado por su asistencia a los rebeldes heridos y enfermos, con la condición de que no tuviera contacto con los españoles prisioneros.

Leyó una sentida carta de doña María Juárez, madre de un oficial muerto en el cautiverio, en la que le pide detalles de su muerte.

Se ha solicitado la cruz de Beneficencia para el señor Ortuño.

El coronel Helle y el comandante Ungria.

LARACHE 29.—El coronel del Ejército francés Helle, que forma parte de la Comisión técnica en las conversaciones francoespañolas de París, ha pasado por esta población con dirección a Rabat.

De Rabat ha llegado el comandante de Estado Mayor, Ungria, jefe español, agregado al cuartel del general Boichut.

Marcha a Tetuán para conferenciar con el comisario superior sobre asuntos relacionados con el cargo que desempeña.

Recogida de armas.

MELILLA 29.—Terminado el plazo que se señaló para que los indígenas entregasen voluntariamente el armamento que poseyeran, ha comenzado, por los oficiales de las Intervenciones, el registro de viviendas sospechosas en la cabila de Beni Urriaguel.

No han surgido protestas ni incidentes.

Un indígena de dicha cabila, al cual se le encontró un fusil, fué multado en 250 pesetas.

Trabajos de la Aviación.—Vuelo nocturno.

MELILLA 29.—Las escuadrillas del aeródromo de Asgar volaron por la costa, siguiendo a nuestras fuerzas indígenas, que ocuparon, sin resistencia, la antigua posición de M'Ter.

Un aparato pilotado por el capitán señor Gómez Jordana, marchó a Axdir, llevando como pasajero al coronel del regimiento de Alcántara, señor Ponte.

Anoche, aprovechando la claridad de la luna, el grupo de escuadrillas Bristol, que manda el comandante Mulero, se elevó del Aeródromo de Asgar y se dirigió a la alcazaba de Senada, volando sobre aquellos poblados.

Los aparatos regresaron a su base sin novedad.

Este es el primer vuelo nocturno que se efectúa en aquel sector.

El general Carrasco, a Axdir.

MELILLA 29.—Marchó al sector de Axdir, a ponerse al frente de su columna, el general González Carrasco.

Nueva línea de tractocarril.

MELILLA 29.—El general Aldave, con el teniente coronel Guedea, efectuó una excursión a la meseta de Tesef para inspeccionar los trabajos de pistas y del nuevo ramal de tractocarril entre Midar y Zoco Telataz.

El ferrocarril Tánger-Fez.

TANGER 29.—Con objeto de que pudieran conocer el estado actual de las obras que se realizan en el trozo tangerino del ferrocarril de Tánger a Fez, el ingeniero director de este trozo, invitó a diversas personalidades locales, así como a la Prensa, a efectuar el recorrido de dicha línea en un largo de catorce kilómetros de vía, faltando sólo la terminación de un puente, que se levantará sobre el Mharhar, río que divide la zona tangerina de la española junto a la posición de Biban.

El viaje desde Tánger se efectuó en tres bateas acondicionadas con bancos, arrastrando el convoy una locomotora eléctrica.

Al llegar al puente de Mharhar, el ingeniero obsequió a los excursionistas con champán, brindándose por la pronta terminación de todo el recorrido, hasta Fez, y por la futura prosperidad de Tánger.

El regreso se efectuó a las seis de la tarde, resultando la excursión muy agradable.

Y como otro tanto sucede en Francia, donde los señores de Patiño residen desde hace bastantes años, justo es reconocer que este enlace venturoso que une a dos jóvenes bolivianos de las familias de mayor significación en la América española, haya sido tan celebrado.

La boda, según noticias particulares, se celebró con la magnificencia propia del apellido Patiño, una de las fortunas más seductoras, no ya de América, sino de Europa.

Deseamos a los venturosos esposos las dichas y felicidades a que son dignos por su juventud, por los encantos de la novia y por la posición tan brillante que gozan.

El arquitecto señor Palacios a la Academia de Bellas Artes

El discurso de entrada del arquitecto don Antonio Palacios y Ramilo en la Real Academia de Bellas Artes, comenzó con las obligadas palabras elogiosas para su antecesor, el también arquitecto don Enrique María de Repullés, autor durante sus sesenta años de vida profesional, de notables monumentos, entre ellos el Palacio de la Bolsa de Madrid, la catedral de Santa Teresa en Alba de Tormes, y el proyecto de la madrileña llamada de la Almudena.

Habló después el señor Palacios de la tradición artística de España, una de las seis u ocho grandes potencias en la Geografía espiritual del Arte; tradición que tiene sus remotos antecedentes en las pinturas rupestres.

Mencionó después la maravillosa realización de Compostela, cuyo pórtico de la Gloria es una de las páginas más grandiosas de la historia del arte, en la que están contenidos todos los gérmenes de la arquitectura y escultura de Oriente y Occidente, llegando en adivinaciones milagrosas hasta los lindes del Renacimiento y los modernos de Rodin y de Bourdelle.

«Y, al mismo tiempo—dice—en la otra media España se edificaba la Giralda! Y, al fundirse las corrientes de las escuelas mohometana y cristiana, surge el mudéjar, y con él el castizo y original estilo Isabel, que produce a San Juan de los Reyes, el palacio del Infante don Valladolid, y más tarde las esplendorosas manifestaciones del barroco, que inundan en magníficos monumentos España entera.»

Trató de la hermandad de la pintura y de la escultura con el arte arquitectónico.

Comenta el gran renacer de las artes en España después de la atonía artística que domina en la segunda mitad del siglo XIX, época en la que las principales obras arquitectónicas, como la Equitativa, el Casino de Madrid, el Fénix, el palacio de Riera y, anteriormente, el ministerio de la Gobernación, el de Hacienda, etc., son extranjeras; mejor dicho, obra de extraños. Reconoce el señor Palacios que hoy todo lo creado, bueno o mediano, es obra de la actual generación.

Más para que sean mayores los progresos en el desenvolvimiento del arte contemporáneo, es de necesidad el construir en la capital de la nación un Palacio de las Artes, órgano indispensable para satisfacer estas primordiales necesidades.

Para su embellecimiento podría elegirse el solar que queda, una vez derribada la Casa de la Moneda; detalla su distribución con arreglo al proyecto de que es autor, y en él podrían albergarse todos los servicios públicos relacionados con las Bellas Artes y los organismos que las fomentan e impulsan.

Contestó, en nombre de la Academia, haciendo cumplido elogio del recipiendario, don Manuel A. Alvarez Amoroso, y alabó también la idea y el proyecto presentado para la construcción de un gran Palacio de las Artes.

La política francesa

PARIS 29.—Esta tarde se presentará el nuevo Gobierno a las Cámaras.

Los ministros pedirán poderes especiales para resolver la cuestión financiera, que consistirán en la adopción de medidas de orden financiero, que se tomarían con urgencia, y que ulteriormente serían sometidas a la ratificación de la Cámara.

No tendrían el carácter de decretos leyes, de que los diputados radicales y socialistas no quieren ni oír hablar de ninguna manera.

La declaración contiene párrafos importantes, consagrados a las restricciones, a las economías y a las cargas fiscales.

Caillaux, trabaja.

PARIS 29.—Durante todo el día de ayer, el señor Caillaux estuvo trabajando para concluir la redacción del plan financiero y económico.

Parece ser que lo más importante de dicho plan será la estabilización de la moneda sobre la piedra angular de la ratificación de los acuerdos de Washington. Pero créese que el señor Caillaux tiene el firme propósito de procurarse, antes de someterlos a las Cámaras, una contrapartida basada en la concesión de importantes créditos norteamericanos que coadyuvarían de manera eficaz a la proyectada e indispensable estabilización del franco. Para lograr dichos créditos se entablarían negociaciones con los Estados Unidos, que Francia confiaría por su parte a una autoridad fi-

nanciera de competencia indiscutible. A este efecto se nombra al señor Bokanowski, quien iría a Washington en calidad de plenipotenciario financiero.

Más interpellaciones.

PARIS 29.—Además de las interpellaciones presentadas por los socialistas, hay otras de los radicales, socialistas y del comunista señor Cachin.

No se cree que se discutan en seguida dichas interpellaciones, puesto que es necesario que antes del 30 de julio el Parlamento apruebe un proyecto referente a los créditos adicionales para el ejercicio de 1925, y otro concerniente a la transferencia al ejercicio de 1926 de los créditos no empleados en 1925.

Si se tiene en cuenta las conversaciones de los diputados en los pasillos, los socialistas y los comunistas son los únicos que harán al Gobierno una oposición de principio. La actitud de los otros grupos dependerá evidentemente de la declaración ministerial; pero teniendo en cuenta la composición del Gabinete, se calcula que la declaración satisfará a los grupos del centro, del centro derecha y a la mayoría de los radicales.

Un grupo de la Unión republicana ha acordado no fijar su actitud sino en vista del programa gubernamental.

Elogio de la democracia por el presidente suizo

En el discurso pronunciado en Morat por el Presidente de la República suiza, con motivo del 45º aniversario de la victoria de los suizos sobre Carlos el Temerario, y hablando de la misión de Suiza, ha dicho: «Entre la diversidad de los pueblos, no está asignada una gran misión en la que ay que pensar constantemente.

Este espíritu democrático resucitará victorioso si eliminamos las causas de división. Tenemos, nosotros, que dar el ejemplo; esa es nuestra misión entre la competencia y la lucha de las naciones.

Por eso, aunque considere nuestra fuerza muy modestamente, estoy convencido plenamente de la potencia victoriosa de nuestra democracia, si sin provocación, pero sin temor, insiste en rechazar toda intromisión extranjera, si da ejemplo de orden y disciplina, de confianza entre el pueblo soberano y los jefes que ha elegido; en una palabra, el ejemplo de una fraternal compensación de las legítimas aspiraciones de la felicidad de cada ciudadano.»

El atentado contra Mustafa Kemal

Sesenta procesados y nueve penas de muerte.

PARIS 29.—Telegrafían de Constantinopla a los diarios que el Tribunal de la Independencia, constituido para juzgar a los acusados por el fracasado atentado contra Mustafa Kemal Bajá, ha pedido nueve penas de muerte, figurando entre ellas tres para otros tantos diputados.

Los procesados son sesenta, entre ellos veinticinco diputados.

A la vista del proceso acude numeroso público.

Los reyes de España en París

PARIS 28.—Su Majestad el Rey de España ha asistido hoy al almuerzo dado en su honor en el palacio del Eliseo.

Durante el almuerzo, llegó la noticia del vuelo realizado por el aparato de los hermanos Arrachart.

Don Alfonso ha hecho telegrafiar a dichos capitán y ayudante expresándoles su felicitación.

El Presidente de la República ha enviado también un mensaje de enhorabuena a los intrépidos aviadores.

Recepción de Su Majestad el Rey en la Academia de Bellas Artes.

PARIS 28.—Esta tarde, a las cinco, se verificó la recepción como miembro correspondiente del Rey de España en la Academia de Bellas Artes.

Asistían todos los académicos, presididos por el señor Damp, y un gran número de invitados, entre los que se encontraban numerosas personalidades del mundo artístico, político y diplomático.

El secretario de la Academia leyó el acta de concesión del título de académico a don Alfonso. El presidente de la Corporación pronunció un discurso elogiando la labor cultural del Rey de España, a la que se debe en gran parte los progresos de este país en materia artística. Habló de las tradiciones gloriosas de los dos pueblos en el dominio del arte y de la cultura.

El Rey de España leyó su discurso en francés, agradeciendo la distinción que había recibido de los académicos de Bellas Artes, que si siempre era para él grata, lo resultaba aún más en la presente ocasión en que los ejércitos de Francia y España, unidos en Marruecos, acaban de ganar una nueva y gran batalla por la causa de la civilización.

Se refirió al progreso artístico de España, e hizo notar que entre los diversos vínculos que unen a los pueblos latinos, es el de la espiritualidad del arte uno de los más sólidos. Hizo votos por la prosperidad de Francia, porque los lazos que hoy unen al pueblo español y al pueblo francés se estrechen aún más en el futuro, como no puede menos de suceder—dada la comunidad de ideales y sentimientos que animan a las dos razas.

Crónica de Barcelona

Sesión municipal.—El atraco al cobrador de la casa Zurich.—Falla, en Barcelona.—El banquete al pintor Mir.—Viaje del ministro de Trabajo.—El capitán general, a Reus.—Turistas italianos en Barcelona.—Muerte de «Fray Gerundio».—Los agentes de Bolsa.—Explosión de una bomba.—Contra la toxicomania.

BARCELONA 29.—Ha celebrado sesión de pleno la Comisión permanente del Ayuntamiento.

Se aprobaron diferentes acuerdos, entre ellos una proposición, en la que el Ayuntamiento, de conformidad con lo autorizado por la Real orden de 24 de junio corriente, se decide por la implantación del presupuesto aprobado para 1926-27 en el próximo semestre, haciéndolo, desde luego, de acuerdo con lo que se ha resuelto para los servicios del Estado, respecto al año económico natural.

Con este objeto, las consignaciones incluidas en aquel presupuesto se considerarán reducidas al 50 por 100 de su valor, excepto aquellas que han de ser gastadas en el primer semestre.

También se acordó rescindir el contrato existente para el cobro de los impuestos de caja y volatería, cobrándose desde primero de julio por cuenta del Ayuntamiento, y con carácter libre.

El juez instructor de la causa contra Remigio Climent y otros, por atacar y ocasionar la muerte al cobrador de la Casa Zurich, ha entregado a los defensores de los presuntos autores el sumario instruido y el informe fiscal.

El ministerio público pide en sus conclusiones provisionales la pena de muerte o la de reclusión perpetua para los dos procesados, hallándose los otros dos en rebeldía.

Procedente de Zurich ha llegado a esta el ilustre compositor Falla.

En aquella ciudad ha tomado parte en el Congreso internacional de Música moderna.

En la estación le recibieron buen número de amigos y admiradores.

Desde aquí marchará a Valencia. Se celebró en Villanueva y Geltrú un banquete en honor del pintor don Joaquín Mir.

Al acto asistieron unos 250 comensales, entre los que figuraban varios artistas de Barcelona.

Hubo discursos alusivos al acto, terminando éste sin que ocurriera ningún incidente.

En el expreso ha llegado de Madrid el ministro de Trabajo, señor Aunós.

El viaje obedece a la enfermedad que aqueja a su padre, domiciliado en esta ciudad.

El enfermo ha experimentado una gran mejoría.

El general Barrera ha marchado a Reus para asistir a la entrega de unas medallas a la oficialidad del regimiento de Tetuán, de guarnición en aquella ciudad.

Ha llegado el vapor italiano «Estrella de Italia», con turistas de dicho país, entre los que figuran el príncipe de Viretto y el almirante Cito Filomarino.

Ayer tarde, a las seis, se celebró en el Ayuntamiento una recepción oficial en honor de los excursionistas.

Ayer tarde falleció en un ataque de hemiplejía el conocido periodista barcelonés, redactor de «El Diluvio», «Fray Gerundio».

Debido a que el mercado libre no se quiere supeditar a la Bolsa oficial de Barcelona, los agentes de cambio y Bolsa han decidido retirarse del mercado, contratando aparte el fin de mes, que es en el que ellos no intervienen, y que, con arreglo a la ley, son operaciones en las que la Bolsa debe intervenir igual que si fuese al contado.

Comunican de Tremps que en la plaza de la Cruz se hallaban trabajando varios obreros con una bomba de gasolina, cuando se produjo una gran explosión.

A consecuencia de la explosión resultó gravemente herido Jaime Eló, que quedó sepultado.

Los demás obreros sufrieron heridas leves.

Presidido por el gobernador civil, señor Milán del Bosch, se celebró el primer acto público contra la toxicomania. Hicieron uso de la palabra la doctora Guachas y los señores Soler y Sagrea, coincidiendo todos en querer combatir la plaga moderna de las drogas estupefacientes.

El señor Milán del Bosch hizo el resumen, y aseguró que realizaría cuanto pudiese para combatir tal plaga.

Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre Agua de Borines Verdadera reina de las de mesa

El piano del presidente de la República traído y llevado

Leemos en un diario francés:

«Hace tiempo que recibió M. Doumergue la oferta de un piano fabricado por una gran casa americana, y recientemente un aviso del Havre, avisándole la llegada al puerto del precioso regalo y otro diciéndole que no llegaría a seis mil francos lo que tendría que pagar de aduanas.

«El presidente no había encargado el piano que la casa ofrecía, no al particular, sino al funcionario de la República, y lo manifestó así a la Dirección de Aduanas, añadiendo que estaba dispuesto a dejar el piano en el palacio del Eliseo cuando cesara de presidente para que lo utilizara su sucesor.

«En estas condiciones el particular monsieur Doumergue debe pagar los 6.000 francos?»

El director de Aduanas ha interrogado a sus más asiduos colaboradores; todos los textos y consultas llegan a la misma solución: «Sólo puede decirse al ministro de Hacienda», que era M. Poincaré, al que se sometió el litigio; pero antes de dar su solución presentó su división; y ahora, con un poco de inquietud personal y mucha angustia, se pregunta el presidente: «¿Quién será el nuevo financiero de la República? ¿Qué pasará de esto, M. Caillaux?, añádimos nosotros.

Fueros artilleros que cuestan más de tres millones de francos

El 13 de julio de 1919, a propuesta del adjunto del alcalde de Elbeuf, un oficial, un suboficial y varios militares de la guarnición, hicieron unos fuegos de artificio con espoletas de iluminación de un parque del Ejército, que habían sido extraídas sin autorización y utilizadas por lo tanto, merced a una falta de vigilancia de las autoridades militares.

Una de estas espoletas cayó en un almacén, produciendo un incendio, que ocasionó 2.800.000 francos de daños y perjuicios.

Las Compañías de seguros que pagaron el siniestro exigieron el reembolso de sus pagos al ministro de la Guerra y al alcalde de Elbeuf.

El Consejo de Estado ha decidido que tres cuartas partes del pago corresponden al Estado y las otras a la ciudad de Elbeuf.

UNA BODA

Por noticias telegráficas recibidas de París, se sabe que el lunes tuvo lugar en la iglesia de Saint Honoré de Eylau, el enlace de la señorita Graziella Patiño, hija del ministro de Bolivia en España, don Simón I. Patiño, con don Jorge Ortiz Linares, agregado a la Legación de Bolivia en Francia.

Esta boda había despertado en el mundo hispanoamericano que reside en París, en la alta sociedad de Francia y en la alta sociedad madrileña extraordinaria atención por los encantos de la señorita Patiño y por el renombre de su apellido.

El ministro de Bolivia en España goza, en efecto, de incontables simpatías en el mundo diplomático, en el mundo de los negocios y en los círculos de la aristocracia española, en los cuales ha convivido, comportándose con tal distinción, que se ha granjeado la admiración, el aprecio y el afecto, no sólo de la corte española, sino de su más linajuda representación.

Vinos "Colonia San José" Fuencaral, 94 dupdo. Teléfono, 713 J.

# Información política

## Regreso del general Primo de Rivera.

En el rápido de Galicia regresó ayer mañana a Madrid el general Primo de Rivera acompañado del ministro de Instrucción Pública.

Fueron recibidos en la estación por los ministros que se encuentran en Madrid, las autoridades y el alto personal de la Presidencia y Ministerio de la Guerra.

### Visitas y conferencias.

El presidente del Consejo pasó la mayor parte de la mañana en su despacho del Ministerio de la Guerra.

Allí despachó con casi todos los ministros que se encuentran en Madrid y con el jefe de la Secretaría especial de la Presidencia, Sr. Almagro, y conferenció con el ministro de la Gobernación, el director general de Seguridad, el marqués de Olivar y el conde de los Andes.

También fué recibida por el presidente una Comisión de los cuarenta juzgados que acaban de ser suprimidos.

### Ministro enfermo.

Se encuentra ligeramente enfermo, no habiendo por esta causa salido ayer de su domicilio, el ministro de Marina.

La suscripción para los ex prisioneros. La cantidad recaudada a favor de los ex prisioneros de Marruecos se eleva ya a 79.463 pesetas.

### Legaciones elevadas de categoría.

Por las reformas aceptadas en el presupuesto de Estado, se elevan de categoría las Legaciones de Chile, Perú y Uruguay.

Los ministros que las desempeñan han sido ascendidos a ministros plenipotenciarios de primera clase.

### Te en la Embajada de Cuba.

Ayer asistió el Gobierno al te ofrecido por el nuevo embajador de Cuba al Cuerpo diplomático y personalidades.

### Llegada del ministro de Trabajo.

BARCELONA 29.—Ayer llegó el ministro de Trabajo, señor Aunós, a quien esperaban las autoridades.

El señor Aunós, después de ser cumplimentado, se dirigió a su domicilio particular, en donde pasará unos días al lado de su padre, que se halla enfermo.

Uno de estos días llegará el ministro de la Gobernación.

### El general Barrera, en Tarragona.

TARRAGONA 29.—Ayer al mediodía, el capitán general de la región, don Emilio Barrera, que conferenció detenidamente con los gobernadores civil y militar.

Después marchó en automóvil a Reus para asistir al reparto de premios que ha ganado en el concurso de resistencia la sección de Caballería.

### Homenaje de los ingenieros de Caminos al ministro de Fomento.

Anteayer tarde rindió un delicado homenaje la promoción de ingenieros de Caminos del año 1901 a su compañero el conde de Guadalhorce.

Consistió el homenaje en la entrega de un artístico pergamino que encabezaba una vista bellísima en miniatura del pantano del Chorro.

### La dedicatoria dice así:

«La promoción de 1901, en la celebración de su vigésimoquinto aniversario, acordó confirmar en su puesto preeminente como número uno de ella al excelentísimo señor don Rafael Benjumea, conde de Guadalhorce, ministro de Fomento.

Si su labor profesional inteligente y abnegada enriqueció ya a una región, su alta gestión actual ha de engrandecer a España, empresa magna en la que le alentarán siempre el cariño, respeto y aplauso de sus compañeros, que hoy le ofrecen este recuerdo y homenaje.

En la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, a 27 de junio de 1926.—José Méndez de Vigo, F. Cas tellón, Gregorio Ramos, F. López Marín, A. Angustín, Ramón Gamonal, F. Moreno Agustín, F. Díaz Hidalgo, M. Rami, Angel J. Abreu, V. García Anión, José de Buenaga, Javier de Salas.»

## Las tragedias del toreo

### Estado de Cuco.

El diestro Rafael Ortega (Cuco), gravísimamente herido por el tercer toro de la corrida del domingo en la plaza de Madrid, y que, como ya dijimos, ha sido trasladado al Sanatorio del Perpetuo Socorro, en el que ocupa una de las habitaciones de la planta baja se encuentra mejor.

El herido permanece sentado en la cama y apoyado en varias almohadas, por no permitirle el carácter de la lesión estar echado. Le atiende solícitamente el novillero Chatillo de Valencia, hijo del banderillero del mismo alias. El desgraciado Cuco conserva la plenitud del conocimiento no obstante lo terrible de la cornada.

El doctor Segovia visitó por la tarde al herido, limitándose a reconocerle el apósito, observando a la vez que no se había presentado sintoma alguno de complicación.

A última hora de la tarde estuvo en el Sanatorio la esposa del herido, a la que acompañaba el mozo de espadas de Emilio Méndez, gran amigo del Cuco. A pesar de la honda pena que se reflejaba en el rostro de la señora, ésta se mostró tranquila, evitando con ello toda impresión violenta a su esposo.

En el Sanatorio se han recibido numero-

sos telegramas y telefonemas muy expresivos de diestros y de amigos particulares del herido.

La noche última la ha pasado el desventurado Cuco relativamente tranquila, habiendo conciliado el sueño algunos momentos.

Es probable, según nos comunican del Sanatorio en las últimas horas de la mañana, que el doctor Segovia proceda en el día de hoy a levantar el apósito, operación que ha de hacerse, según opinión del médico, con todo género de precauciones, dada la importancia de la cornada.

## Ultimos telegramas

### Crisis en Canadá.

OTAVA 29.—Ayer tarde, en el Parlamento canadiense, el primer ministro, Mr. King, ha anunciado que su Gabinete era dimisionario.

### El Congreso Bolívar.

PANAMA 29.—Han terminado las sesiones del Congreso Bolívar. El Congreso aprobó una resolución, tendiendo a la creación de una Universidad panamericana en el Panamá.

### Dos mil casas destruidas por un terremoto.

ROMA 29.—Se han registrado diversos temblores de tierra en Egipto, Malta e Italia.

El más importante ha sido en la isla de Rodas, cerca del litoral meridional del Asia Menor, donde el fenómeno sísmico ha destruido totalmente 2.000 casas.

### Los americanos que dan la vuelta al mundo en veintiocho días.

Los dos americanos que pretenden dar la vuelta al mundo en veintiocho días, llegaron el 23 a Moscú.

Desde París a esta capital el viaje fué marcado por dos incidentes: una panne sufrida en Maddebourg y una detención corta por los aduaneros del Aéreoport, de Berlín.

Ahora vuelan ya sobre el Extremo Oriente.

### El viaje del Sultán a París.

PARIS 29.—Los periódicos publican diversos telegramas de Rabat, relatando la visita solemne del residente general, M. Steeg, al Sultán, con ocasión de la gran fiesta del Kebir, y añaden que el Soberano afirmó que bien pronto saldría de Marruecos para conocer el hermoso país de Francia, y, sobre todo, París, donde piensa expresar el gran reconocimiento que guarda al pueblo francés.

## Sucesos

### Acción heroica de un guarda jurado.

En un estanque situado cerca de la Fuente de las Damas, en la Moncloa, se cayó un muchacho de once años, al que era imposible prestar auxilio por ser aquel lugar tan pantanoso, que hacía muy difíciles cuantas maniobras se intentaran en favor de la víctima.

El estanque fué rodeado en pocos momentos por muchas personas, que inútilmente trataban de salvar al desgraciado desde la orilla.

Un guarda jurado del Instituto Agrícola de Alfonso XIII, llamado Bonifacio Barinaga Mata, viendo el peligro que corría el muchacho, y sin tener en cuenta el riesgo que él corría, se arrojó al estanque y logró salvar a la víctima, después de muchos esfuerzos.

Los dos fueron trasladados a la Casa de Socorro de Palacio, donde los médicos de guardia les prestaron asistencia.

Seguramente la autoridad municipal premiará, o propondrá para un premio, al citado guarda.

### Una salvajada.

En un barracón, denominado Gruta de los Misterios, instalado en el paseo de María Cristina, se hallaba prestando sus servicios Manuel Sánchez Gómez, habitante en el paseo de Alberto Aguilera, número 8.

La misión de Manuel era producir ruidos extraños y mover violentamente unos morigotes grotescos, a fin de asustar a los visitantes.

Uno de éstos, cuyo nombre no ha sido comunicado aún por la Policía al Juzgado de guardia, indignado porque Manuel había asustado a una señora que le acompañaba, le dió en la cara con un paraguas, y le vació un ojo.

Manuel ingresó ayer, por la mañana, en grave estado en el hospital Provincial.

### Los descuidados.

Entre el Puente de Toledo y la Puerta del Sol le robaron ayer a D. Francisco José Pfeiffer, cuando viajaba en la plataforma posterior de un tranvía del disco 24, un reloj de oro, valorado en 1.000 pesetas.

### Choque de un automóvil contra un árbol.

En la calle de Príncipe de Vergara, esquina a Hermosilla, al tomar una curva, chocó contra un árbol el automóvil 3.209, matrícula de Madrid. Salieron despedidos los ocupantes, y resultaron con lesiones de pronóstico reservado Mariano Calvo Abad, de veinte años, y el conductor, Manuel Francisco González, de cuarenta años. También sufrió lesiones María Sánchez Torres, de veinticuatro años, que se encontraba en la acera, al lado del árbol.

## Telegramas de provincias

### Una Comisión de la Unión Minera.

BILBAO 29.—Anoche marcharon a Madrid los vocales de la Comisión liquidadora del crédito de la Unión Minera para informar a la Compañía Hispanoamericana del sitio en que se hallan emplazadas las minas de Añrau.

### Subasta de un ferrocarril.

PAMPLONA 29.—Representaciones de la Diputación foral y de los Ayuntamientos de Pamplona, Estella y otras entidades, salen para Madrid, a gestionar que se saque a subasta el ferrocarril Pamplona-Estella-Logroño, sin alterar la forma y los trámites acostumbrados.

### Un homenaje.

CADIZ 29.—En la Real Academia Hispanoamericana se ha celebrado la recepción del nuevo académico, general don Carlos León D'Orticos.

El señor D'Orticos leyó un discurso acerca del tema «Las joyas de Isabel la Católica. Su ofrecimiento para costear el primer viaje de Colón a Indias», contestándole el general de Infantería de Marina don José Cebrián, que leyó un discurso acerca del «Reinado de Isabel la Católica».

Asistió al acto distinguido público.

### Inauguración de un barrio.

BILBAO 29.—En Portugalete, y con la asistencia de las autoridades y numeroso público, se verificó la inauguración del barrio de casas baratas, titulado Villanueva.

### Un homenaje.

SAN SEBASTIAN 29.—Anoche llegó un grupo de representantes de entidades extranjeras de turismo, que recorrió la población.

El alcalde obsequió a los excursionistas con un banquete en Iguel.

### Un choque.

SANTANDER 29.—En la bajada del Sardinero, la motocicleta que montaba don Sebastián Torcida chocó contra un automóvil, que iba en dirección contraria.

Conducido al hospital el señor Torcida, falleció a las nueve de la noche.

### Varios incendios.

CORDOBA 29.—En el cortijo de San Antonio; término de Villa del Río, se produjo un incendio en un sembrado de trigo, a consecuencia de haber arrojado una punta de cigarro encendida.

Se calculan los daños causados en más de 2.000 pesetas.

En el cortijo Mocho, término de Almodóvar, se produjo otro incendio, creyéndose que fué intencionado.

Otro incendio ha destruido importante cantidad de trigo en la finca Tinto, de Villanueva del Duque.

En Doña Carlota, en el cortijo Fuenbrilla, un incendio quemó cinco fanegas de trigo sembrado.

### Ha sido detenido el autor de varios atracos.

SEVILLA 29.—Acompañado por su padre, se presentó en el cuartel de la Guardia civil, de La Macarena, Eduardo Jiménez Martínez, autor de varios atracos, víctima de uno de los cuales falleció un estanquero de la plaza de Santa Lucía.

Dichos atracos se verificaron días pasados.

El atracador, que es desertor del Tercio Extranjero, añadió que salía siempre a la calle con intención de buscar dinero, aunque tuviera que matar.

Se cree tiene perturbadas las facultades mentales.

### Hiere a su novia e intenta suicidarse.

VALENCIA 29.—En el pueblo de Llombay ocurrió anoche un sangriento suceso.

José Climent, de veintiséis años, acuchilló a su novia, Amparo Matheu, de veintitrés; por negarse ésta a seguir sus relaciones, en vista de que José padecía una enfermedad crónica.

Acto seguido de cometer el hecho, huyó a campo traviesa, perseguido por varios vecinos, que presenciaron la agresión, y con ánimo de suicidarse se arrojó desde un montículo, sufriendo ligeras erosiones en la cabeza.

Fuó detenido por la Benemerita.

### Un automóvil sin conductor atropella a dos personas.

VALENCIA 29.—A Juan Hurtado, que se le olvidó echar el freno de mano al automóvil de su propiedad, y al darle a la manivela, comenzó a marchar el coche, arrollándolo y causándole la fractura del fémur y varias heridas en la cabeza, todas ellas graves.

El auto siguió la marcha, sembrando el pánico, hasta subir a la acera del Crédito Lyonnais, donde atropelló a la anciana Adela Fernández, de setenta y cinco años, fracturándole el cráneo.

## Deportes

### La victoria del Español en Buenos Aires.

Se conocen detalles de la victoria alcanzada por nuestros equipos en Buenos Aires el domingo pasado en el Stadio de Barracas, barrio del Boca.

Se calcula en más de 75.000 personas las que acudieron a presenciar el encuentro.

El equipo español, aunque jugó con mucho entusiasmo, no rindió todo lo que save.

Cubells y Padrón fueron los mejores de la línea delantera, haciendo con sus tiros fuertes y colocados emplearse a fondo a Tesorieri; la línea media, incansables, fué más voluntad que juego desplegado, atacando con gran energía, poniendo en completo apuro a la zaga argentina.

El goal español, que fué acogido con indescriptible entusiasmo por la colonia española, compuesta por millares de aficionados, lo introdujo en la red, defendida por Tesorieri, Olariaga en unas coladas peligrosas, lanzando un tiro por bajo y cruzado que ni lo vió el guardameta argentino.

A la terminación del encuentro millares de españoles, con banderas, se tiraron al campo, llevando en hombros a los jugadores.

En los comentarios de los periódicos se advierte la enorme impresión causada por Zamora, considerándose como el mejor guardameta que ha pisado América del Sur.

Zamora dijo que el equipo no dió el rendimiento que era de esperar, aunque todos jugaron con mucha fe, y la desgracia también les ha perseguido en los formidables «choots» que tiraron los delanteros, y una de ellos dió en el poste, lo que cambiaría el tanteador, resultando una mejor victoria, pero aun así y todo estoy contentísimo.

En el hotel donde se hospedan se reprodujeron las manifestaciones de entusiasmo, aclamándoles y teniendo que salir al balcón a dirigir la palabra a los manifestantes, compuestos en su mayoría de españoles, no bajando el número de 12.000 personas.

Que perdure y este éxito les anime para que el pabellón español quede a gran altura.

### CICLISMO

#### El Gran Premio de Vizcaya

BILBAO 29.—El domingo se celebró esta gran carrera ciclista, organizada por el Athletic Club de Bilbao, con gran éxito.

Participaron 39 de los 50 inscriptos, y se clasificaron 31.

El recorrido comprendía la vuelta a Vizcaya en una longitud de 215 kilómetros.

Ganó Montero, en 7 h. 28 m. 13 s.; a una media de 29 kilómetros 500; segundo, Feliciano Gómez, 7 h. 43 m. 4 s.; tercero, Artaza, 7 h. 43 m. 5 s.; cuarto, Otero, 7 h. 44 m.; quinto, Mauregui, 7 h. 46 m. 27 s.; sexto, Monteys, 7 h. 47 m. 25 s.; séptimo, Barretabena; octavo, Fernández; noveno, Musto; diez, Cañardo; once, Gutiérrez; doce, Millán; trece, Juan Cruz; catorce, Arrieta; quince, Loroño; diez y seis, San Emejerio; diez y siete, Eguren; diez y ocho, Moll, etc.

Por equipos, ganó la Unión Sportiva de Sans; y en segundo lugar, la Gimnástica de Torrelavega.

### AUTOMOVILISMO

PARIS 29.—En el autódromo de Miramar se ha disputado anteayer el Gran Premio del automóvil Club de Francia, resultando vencedor Goux, sobre «Bugatti», que efectuó el recorrido en cuarenta y tres segundos.

El premio de «voitures» fué atribuido a Case, sobre «Salmson», con un recorrido de 254 kilómetros en dos horas cinco minutos cincuenta y ocho segundos.

Los premios correspondientes a los «ciclecars» fueron ganados por Zubiaga (Austin) y Enders Jack (Sima Violet), para las cilindradas de 750 c. c. y 500 c. c., respectivamente.

## PASATIEMPOS

### Solución a la charada de ayer: AR-MO-NI-CA

## DE LA "GACETA"

Entre las disposiciones de interés que publicó ayer la «Gaceta» figuran las siguientes:

### Un recargo municipal sobre minas, pesas y medidas, carne de puerco y rodaje.

Decreto-ley disponiendo que, a partir del día 1 de julio próximo, sean aplicables a todos los Ayuntamientos, cualquiera que sea su régimen económico, los preceptos contenidos en el mismo, relativos al recargo municipal sobre el impuesto que el Estado percibe en el producto bruto de las minas; al arbitrio de pesas y medidas; a la exención o reducción del gravamen sobre las carnes de reses porcinas y al derecho de rodaje o arrastre.

### Transferencias por quince millones.

Se conceden varias transferencias de créditos al vigente presupuesto de gastos de obligaciones de los Departamentos ministeriales, por un importe total de 15.251.954,87 pesetas, en la forma que se expresa en el decreto, de las cuales 12.142.049 pesetas para el ministerio de la Guerra, y 2.142.049 para Acción en Marruecos.

### Más créditos.

También se conceden varias transferencias de créditos, importantes en junto 8.858.692,95 pesetas, al vigente presupuesto de gastos de obligaciones de los departamentos ministeriales, en la forma que sigue: «Sección cuarta, (Ministerio de la Guerra), 7.020.000 pesetas, con la distribución que se menciona.

## Un momento que se cumple

TOLEDO 29.—Comunican del pueblo de La Guardia, que habiéndose perpetrado un robo de mieses en una tierra propiedad de Evaristo Martín, se procedió a la detención de un individuo sospechoso por el cabo comandante del puesto de la Guardia civil.

Al ser interrogado, el detenido negó rotundamente su participación en el delito que se le acusaba, jurando ser inocente y «por la vida de su hija». Momentos después fué un vecino al cuartel de la Guardia civil para comunicar al detenido que su hija acababa de morir de repente.

Impresionado por la noticia, terminó confesándose autor del robo.

## Gaceta de teatrales

MARAVILLAS.—Grandioso éxito de Mercedes Serós.—Como si fuera una revelación del momento aplaudió ayer el público de este teatro a tan extraordinaria «estrella» del cuplé. Más de doce números cantó la Serós, entre el aplauso del público, que llenaba el teatro, y es que Mercedes es una de las contadas «estrellas» que tiene personalidad y gusto para escoger y cantar.

Todas las noches, a las diez y tres cuartos. Temporada popular.

ROMEA.—Triunfal actuación de las hermanas Pinillos.—A cada presentación de estas dos formidables «estrellas», verdaderas reinas de la frivolidad y del arte nuevo, se ve acrecentar el éxito de estas esculturales chiquillas, que han traído al escenario de Romea la originalidad y el buen gusto. Todos los días, nuevas creaciones.

«La reina de Solterakia», «Pirandello en casa» y «Vamos a Rómulo», con el mago del chiste, Luis Esteso, hacen pasar al público un rato delicioso.

## Espectáculos para hoy

REINA VICTORIA.—Compañía de Díaz-Artigas.—A las siete, Mimi Valdés.

A las diez y cuarenta y cinco, Mimi Valdés.

MARAVILLAS.—A las diez y cuarenta y cinco, Mercedes Serós, Maruja Lafuente, Esteso y demás atracciones. Precios populares.

ZARZUELA.—Ultima semana. Noche, a las diez y media, La opereta de grandioso éxito La condesa Maritza.

Todas las butacas, tres pesetas.

MARTIN.—A las diez y media, ¡Quietos un momento! y Las mujeres de Lacuesta.

ALKAZAR.—A las siete, María Fernández.

A las diez y cuarenta y cinco, El señor cura y los ricos.

PAVON.—Empresa Carcellé. Compañía de zarzuela de Francisco Arias. A las siete y cuarenta y cinco, La verbena de la Paloma.

A las diez y cuarenta y cinco, La leyenda del monje y El mozagullo.

Al final de cada sección, Niño de la Sierra.

EL CISNE.—A las diez y cuarenta y cinco, El cabo primero, El mal de amor.

Butaca, una y dos pesetas.

ROMEA.—A las seis y media y a las diez y media, Conjuntos por las señoritas de Rómulo, La reina de Solterakia, Pirandello en casa, Hermanas Pinillos, Esteso.

CIRCO PARISH.—A las diez y media de la noche, Gran programa de circo, Lourenys, saltador; La mujer pájaro, Los Collinis, Sanz, con sus nueve autómatas.

A las doce de la noche, luchas sensacional y esperado: El campeón de Alemania, Scheneider, contra el campeón ruso, Leskinowitsch.

Lucía japonesa, el notable campeón japonés Onishiko, contra el hábil campeón holandés Van-Riel.

Mañana, importante lucha: Onishiko, contra Ochoa.

CINEMA GOYA.—Tarde, a las seis, y noche, a las diez y media, Jardín. Verano económico. Noticiario Fox, Huendo del miedo (por Edmund Lowe).

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media de la tarde, primero, a remonte: Ochotorena y Ugarte contra Jurico y Zumeta.

Segundo, a remonte: Adúriz y Errezábal contra Lasa y Aramburu.

HIJO DE Villante y Compañía OPTICOS

Opticas, 19.—Teléfono 1050.—MADRID

Talleres gráficos «AMBOS MUNDOS» Tamayo, 7.—MADRID

## Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas de once a una y de cuatro a seis.

## La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, [gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.

Madrid

Muy señor mío: Vengo usando /hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporciona alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado.

Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

De usted atento s. s.,  
Francisco Ruiz

Valencia-Caja de Recluta.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

¿Es usted bilioso?

¿Sufre usted mareos?

Use diariamente las

## Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.-MADRID

TELEFONO 43-43 M.

Para jamones y salchichones

# RICO

Conde de Romanones, 12

## Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años. — Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios. — Descuentos y préstamos sobre valores. — Emisión de cédulas hipotecarias. — Letras sobre España y Extranjero. — Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. — Depósitos de efectos y alhajas.

## BROMIRINA ACCUBERRO

ANTINEURALGICO. UN SELLO CALMA EN EL ACTO, POR REBELDES QUE SEAN, LOS DOLORS MENSTRUALES, REUMA, GOTA, ETC.

Tónico de la fibra nerviosa

FEBRIFUGO ADMIRABLE

De venta en depósitos de especialidades, farmacias y en la del autor

ALCALÁ, 88, MADRID

## “Señoras”

La prodigiosa

## Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz, evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA — Puerta de Moros, 5

Farmacia MADRID

## ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— Lámparas filamento metálico de todas marcas —

Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia.

— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO. — Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

## DENTICINA LABIAGA

Remedio eficaz y seguro para curar las molestias y trastornos que sufren los niños durante el período de la dentición, así como el síndrome de accidentes que les produce los vermes intestinales (lombrices).

De venta en todas las farmacias y en la del autor: TOLDO, 72

Precio: UNA PESETA

## SANTALINO GAYOSO

(Cápsulas de Scodulo y Salol ultrarrefinado) para la curación de la hemorragia, cistitis, catarras de la vejiga y de todos los órganos genitales sin necesidad de inyecciones.

Se vende a 4 pesetas (tres 3,50 por correo) en las principales

farmacias de España y América

F. GAYOSO. — Arenal, 2, MADRID

## Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

## Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

NO DÉ V. MÁS VUELTAS A SU CABEZA

EL MEJOR DENTIFRICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES EL



LICOR DEL POLO

MEDIO SIGLO DE EXITO

ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFRICOS EXTRANJEROS



TELEFONO 44-M



¡Qué noche paso por la tos!



Como una pastilla CRESPO, y descansa

BASTA UNA Pastilla CRESPO PARA CALMAR LA TOS

MEJORAR Y CURAR LOS CATARROS Y MOLESTIA DE LA GARGANTA

Evitan las palomitas: Saben bien

En todas las farmacias de España: 2 pesetas

LA SOLEDAD = FUNERARIA

DESENGAÑO 10 - TELEFONO 91-M

ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

## PASTILLAS

Evitan los efectos nocivos del tabaco

Cloroborosodicos con cocaina y mentol. - Boca, garganta y toses rebeldes

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y EN LA DE BONALD, Cruz, 17. — 2 pesetas caja.

## “BONALD”

Preventivas de la gripe ::